

Canada au premier chef; par ailleurs l'indication qu'un pays serait prêt à vendre son blé sur le marché mondial à un prix inférieur à celui qui aurait été convenu au cours d'une entente internationale peut avoir des répercussions profondes sur toute l'économie canadienne.

Les contacts avec le ministère des Affaires étrangères du pays où le chef de mission est accrédité se font d'habitude au cours de l'après-midi. L'ambassadeur, soit seul, soit avec un chef de service, doit faire des voyages fréquents au ministère. Dans certains pays le ministre des Affaires étrangères reçoit le corps diplomatique à des périodes fixes, soit une fois la semaine. Ces contacts sont utiles mais un peu protocolaires. Il est donc important que le chef de mission connaisse bien non seulement le ministre des Affaires étrangères mais les chefs de services afin de pouvoir communiquer directement avec eux. Souvent il devra se présenter à la suite d'instructions reçues de son Gouvernement. C'est là que commence la période la plus intense dans la vie d'un diplomate, la période de négociations.

Certaines négociations peuvent durer des mois, et le déplacement d'une virgule par exemple dans le texte d'un traité peut faire l'objet de maintes discussions. A l'époque où nous vivons il y aurait sans doute lieu de ne plus employer l'expression courante « il a une patience d'ange », et de la remplacer par « il a une patience de diplomate ».

Avant la fin du jour le chef de mission devra non seulement faire rapport à son Gouvernement des développements qui se sont produits pendant la journée sur les problèmes qu'il a pu discuter et résoudre, mais il devra également approuver les rapports préparés par ses chefs de services.



Photo: Anfoto

SERVICE COMMÉMORATIF DANS UN CIMETIÈRE MILITAIRE CANADIEN

Un service commémoratif a eu lieu au cimetière militaire canadien de Groesbeek, près Nimègue (Pays-Bas). On voit ici, de gauche à droite, le major-général F. Clark, président de l'état-major conjoint du Canada (Londres); M. Pierre Dupuy, ambassadeur du Canada aux Pays-Bas, et le vice-amiral N. A. Rost van Tonnigen, représentant de Sa Majesté la reine Juliana et de Son Altesse royale le prince Bernhard.